





# NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFONICAS

## PRIMO DE RIVERA CONFERENCIA CON EL JEFE DE HACIENDA

# Al terminar anoche la reunión del Directorio, el general Vallespinosa dijo que se había limitado al estudio de asuntos pendientes.

El señor Illana desmiente que se hayan reunido en el ministerio de la Gobernación los encargados de todos los ministerios, para tratar de la ley de funcionarios.

Madrid, 16 (90, 15 noche).

### Noticias de la Presidencia.

Madrid.—A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, el cual manifestó a los periodistas que no tenía noticia alguna que comunicables.

Se le preguntó si podía adelantar algo respecto al objeto de la reunión que celebraban por la tarde los encargados de los distintos Ministerios en el de la Gobernación.

El presidente del Directorio contestó a estas preguntas diciendo que los encargados de los departamentos sólo iban a ocuparse en su reunión de cuestiones de régimen interior.

Se dice que se ocuparán en la reunión de cuestiones referentes a la reducción de plantillas—objetó un periodista.

Es posible—contestó el presidente.

El general Primo de Rivera, recibió en la presidencia la visita, entre otros, del presidente del Consejo de Obras Públicas, a quien tenía citado previamente, conversando brevemente ambos.

También recibió el presidente, despachando con él el subsecretario de Estado, señor Espinosa de los Monteros.

### La reforma de las Diputaciones.

Madrid.—En la sesión que hoy celebra la Diputación de Madrid, se tratará de la reorganización de dichas corporaciones, estudiando el medio más adecuado para ponerlo en práctica con preferencia a todos los demás.

Se presentará una proposición en la cual la corporación madrileña expone sus puntos de vista y su manera de pensar en este sentido, estudiando después lo que con él se relaciona.

Se procurará por la Diputación exponer claramente el criterio que

defienda en lo relativo a la administración provincial regional.

Esta proposición de la Diputación constituirá un informe que se dirigirá al presidente del Directorio, quien dará cuenta a éste de él, fallándose lo que se juzgue de mayor interés en relación con la función de las Diputaciones.

### La cuestión de la prima de los carbonos.

Madrid.—Llamado por los generales Navarro y Mayandía, que deseaban hablar con él acerca del problema minero, acudió Llaneza a la Presidencia conversando con ambos extensamente.

Los generales plantearon a Llaneza la necesidad de suprimir la prima de los carbonos, sin aumento de jornada ni rebaja de salarios.

Después de debatir largamente sobre el asunto, se acordó convocar a la mayor brevedad a una reunión, que se ha de celebrar en Madrid, y a la cual acudirán obreros y patronos.

El Sr. Llaneza accedió a la proposición de los generales Navarro y Mayandía, para cuando termine la inspección que se está actualmente realizando en las minas de Almadén.

Vendrá de Asturias una comisión a Madrid, presidida por el propio señor Llaneza, y entonces se tomará definitivamente un acuerdo en lo que se relaciona con cuestión tan importante como es la del problema minero.

### Las reformas en la enseñanza.

Madrid.—Los directores del Instituto se han dirigido al presidente del Directorio, solicitando que se tomen acuerdos urgentes respecto a la organización de la segunda enseñanza.

Entre otras reformas, se solicita que el claustro tenga sobre sí la responsabilidad de sus faltas y de sus deficiencias.

Además se pretende dar economía a la segunda enseñanza, por

proporcionando al mismo tiempo sueldos más decorosos a los catedráticos, cuya situación es insostenible, pues su sueldo se equipara casi a los bedeles.

### Los mozos de estación.

Madrid.—También se han dirigido al presidente los mozos de estación encargados del transporte de equipajes, pidiendo al Directorio releve a los que prestan servicios en la compañía del Norte, del servicio de Correos y camillas, que están realizando en la actualidad, y que caso de continuar prestándolos, se les permita acogerse a los beneficios de la Ley de Accidentes de Trabajo.

### Una visita de inspección.

Madrid.—Hoy se girará una visita de inspección encargada por el gobernador al Ayuntamiento de Madrid.

### Irregularidades en el Ayuntamiento.

Madrid.—El gobernador ha comunicado al Sr. Martínez Anido, la necesidad de hacer una detenida y minuciosa observación de la conducta de algunos exconcejales y de su labor en relación con ciertos empleados del Municipio, por existir irregularidades que conviene poner en claro.

Los servicios objeto de irregularidad, son entre otros los de la dehesa de la Villa y los de algunas sacramentales.

### Entrega de una bandera.

Madrid.—En el cuartel de la Guardia civil del puesto de Nueva Numancia, se ha verificado la solemne entrega de la bandera que el vecindario del Puente de Vallecas regala a aquel puesto de la Benemérita.

El alcalde entregó al teniente coronel Artigas la bandera, agradeciéndolo el citado jefe con frases de reconocimiento.

La bandera fué bendecida con toda solemnidad, celebrándose una misa de campaña y sirviéndose a continuación un espléndido lunch.

### Los padres de los soldados de cuota.

Madrid.—Los padres de los soldados de cuota, de los que hace poco una comisión visitó a Primo de Rivera, han celebrado una reunión, pronunciándose varios discursos encaminados a lograr el licenciamiento de los que permanecen en filas, cuyo licenciamiento es posible que coincidiera con la repatriación de los reclutas de 1921.

### Un atropello.

Madrid.—El automóvil del conde de los Gaitanes, atropelló en la carretera de la Coruña, al caballo que conducía a Benigno Juanes, resultando el caballo muerto y el jinete gravísimo.

El conde también resultó con heridas leves.

### Una solicitud.

Madrid.—El encargado del Ministerio de la Guerra se ha dirigido al de Instrucción para solicitar se autorice, por conveniencia del servicio, a los alumnos militares para que asistan al hospital de San Juan de Dios.

### Un monumento a Dato.

Madrid.—El ex senador señor Fabiá ha dirigido una carta a D. Jorge Silvela y al Sr. Rolán, diciendo que es hora ya de que se destine el dinero sobrante de la suma prometida a los que encontrasen y delatasen a los autores del asesinato del Sr. Dato.

Una parte se distribuyó entre los agentes de policía y el resto podría muy bien emplearse en honrar la memoria del ilustre expresidente del Consejo, construyendo un monumento para perpetuarla.

### El Instituto Nacional de Previsión.

Madrid.—El Instituto Nacional de Previsión ha fijado carteles en las calles, anunciando que desde el día de ayer las madres obreras que deseen acogerse a los beneficios de la ley del 20 de Agosto pasado, pueden optar a las cincuenta pesetas que se destinan a las que den a luz en con-

diciones probadas de carencia de recursos.

### El suceso de la moto misteriosa.

Madrid.—Se cree de una manera positiva que se celebrará juicio sumarisimo para juzgar a los dos soldados que ocupaban la moto que chocó contra un árbol en el paseo del Prado.

Ambos son menores de edad, teniendo el corneta diez y siete años y el soldado diez y ocho.

Se les considera como una gran imprudencia el haber desertado, llevándose las armas del regimiento.

Se encontraban agregados a la sección de ametralladoras en funciones de servicio.

Habían solicitado permiso de su jefe, los cuales se lo negaron para salir del cuartel y no obstante salieron, alquilando una moto y se marcharon a la cuesta de las Perdices, donde bebieron con exceso, recorriendo también otros merenderos.

Embragados completamente, amenazaron al conductor de la moto, siendo una prueba palpable de su estado de alcoholismo el detalle de que siendo uno de ellos un mecánico consumado, chocó con un árbol en un sitio tan espacioso como es el paseo del Prado.

La falta se reputa como grave, sobre todo en uno de ellos que hace poco fué también objeto de otro juicio, por negarse a pagar el alquiler de una moto.

### La reunión del Directorio.

Examen de asuntos y las obligaciones del Tesoro.

Madrid.—A las ocho y media de la noche terminó la reunión del Directorio celebrada en la presidencia del Consejo de ministros.

A la salida el general Vallespinosa manifestó a los periodistas que la reunión se había concretado al examen y estudio de asuntos pendientes, de los que habiéndose conocido en anteriores reuniones.

Dijo también que sobre ellos no se había adoptado ningún acuerdo.

El presidente del Directorio, general Primo de Rivera, ha celebrado una extensa conferencia con el encargado del despacho de asuntos del departamento de Hacienda sobre la marcha de las operaciones referentes a las obligaciones del Tesoro.

Los periodistas intentaron explorar su impresión respecto a este asunto, contestando el marqués de Estella que nada podía decir todavía, por no haber recibido noticias concretas.

### OTRAS NOTICIAS

Las plantillas de personal.—Manifiestaciones del señor Illana.

Madrid.—El encargado del despacho de asuntos del Ministerio de Hacienda ha desmentido que se hubieran reunido en el departamento de Gobernación los encargados de los distintos departamentos ministeriales para estudiar la reducción de las plantillas del personal de cada uno de ellos.

Añadió que para ese objeto se habían reunido hace días y todos estuvimos conformes acerca de la implantación de la ley de empleados, la cual en cada centro ministerial se había aplicado hasta ahora a su manera.

Complimentando a Primo de Rivera.

Madrid.—Nuestros representantes diplomáticos cerca de los Gobiernos de Servia y Suiza, han cumplimentado al presidente del Directorio.

También lo ha hecho el marqués de la Mina y otras personalidades.

Garçon y Marin a Ginebra.

Madrid.—El catedrático de Derecho político y administrativo de la Universidad central ha visitado al general Primo de Rivera para despedirse por marchar a Ginebra a representar a España en la Conferencia Internacional de Trabajo.

### Los sucesos

#### de la ciudad.

El cine y el "cinismo". Antonio Lázaro Gil denuncia a Julio Llanos Corcho y Manuel Marcos y Marcos, por excederse y promover escándalo en el teatro Moderno.

Aunque el alboroto fué de escasa importancia (los daños fueron cosas de dos marcos), la denuncia sigue su curso, pero es de suponer que, dada su ligereza, Corcho logrará salir a flote.

También en el Liceo alborotó Bautista del Río Aparicio, cosa que no debe extrañar, pues con la lluvia del domingo era de esperar que se oyese el ruido del Río.

#### No te asustes, Isidoro!

Del Isidoro al odoroso no hay más que un paso...

Y este paso lo ha recorrido Isidro Domínguez, que se encuentra el hombre atemorizado por las amenazas de Francisco Manuel Iglesias, quien ha prometido comerle los hígados en un arrogante gesto de antropofagia... y el cual ha contado en la Comisaría sus cuitas en previsión del anunciado banquete.

#### El don de la ubuidad

A disposición del juez de Instrucción, han sido puestos Francisco Grande y Luis Ballesteros, por haber sustraído el primero, por distracción, una sortija de oro a Josefa Lacounza, cuyo objeto fué pignorado por Ballesteros en doce pesetas a nombre de un tal Pinto.

Y dirá el pobre Pinto que se encuentra a varias leguas de aquí, al contemplar la papeleta delatora.

Pues a pesar de que aquí figura mi apellido, yo no Pinto aquí nada.

#### El limo del portugués.

A Donato Miguel da Concepcion le arrebataron, mientras roncaba a pierna suelta, dos lusus compañeros suyos, varias prendas de un anillo, que a estas horas debe ser el orgullo de sus ilegítimos poseedores en Zamora, adonde los aprovechados súbditos de Mochado se dirigieron.

El desdichado Donato se queda, pues, a dos velas, privado de una joya de valor por su confianza en Morfeo.

#### Pobre... lusu.

#### Un poco de Geografía.

Todos ustedes saben que los golfos, como el resto de los mares, tienen el agua salada, que se riza a impulsos de la brisa, como cualquier tupé manejado por las hábiles manos de un Figaro.

Pero la sal y el tupé de los golfos llega al extremo de realizar un segundo Misterio de la Encarnación, y filtrarse a través de los cristales de la taquilla del teatro Liceo, de donde sustrajeron, en un descuido del taquillero, 45 pesetas en calderilla.

No se ha detenido a los golfillos autores de la perversía (robo de perrras).

#### ¡No es al primero que le ocurre!

El vecino de Cantalpino, Segundo Esteban Pérez, denuncia que del Parador del Rincón le han sustraído una capa, un capote, un tapabocas, dos mantas y un pellejo de vino, valuado todo en doscientas pesetas.

Y todavía hay quien trata de consolar al pobre hombre, diciéndole que no es al primero que le ha pasado esto.

¡Claro... como que es al Segundito!

#### Inconvenientes de tocar el «jazz-band».

Bernardo Rodríguez Hernández, furibundo asponado de los zigzags y de la música futurista, quiso demostrar su habilidad manual, percutiendo en el teatro Liceo un respetable cencerro, con un ritmo verdaderamente digno de un virtuoso del tam-tam y de la caja china.

La afición de Bernardo ha sido denunciada al señor gobernador, toda vez que en lugar del zigano hizo el zángano y emulando a la tahona de su santo patrono, se pasó la noche haciendo ¡pan! ¡pan! con mucho ruido, pero con poca levadura.

Y menos mal que al sacudir el pesado instrumento, no hubo que lamentar que, además del pan, hiciera algún bollo.

Los Grandes Almacenes de PÉREZ Y PARADINAS PLAZA DEL MERCADO, 38 liquidan, con importante baja en los precios, todos los artículos de verano, por fin de temporada. Se están recibiendo cantidades fabulosas en piqué, franelas, sargas, vichys, panas, cuties, mantas, mantones, jerseys, bufandas, tapetes, colchas, lanería e infinidad de artículos para la próxima temporada. Ropa blanca, camisería, perfumería y paquertería.—Depósito de géneros de punto.

BANCO MERCANTIL Salamanca. CAPITAL: 15.000.000 de ptas. RESERVAS: 9.425.000 ptas. OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO: Cuentas corrientes de depósito con interés en moneda nacional y extranjera.—Créditos en cuenta corriente, sobre valores y personales.—Giros y cartas de crédito sobre plazas de alguna importancia de todo el mundo.—Descuentos y negociaciones de letras, documentarias o simples.—Aceptaciones.—Domiciliaciones.—Anticipos sobre mercaderías en depósito, tránsito, etc.—Negociación de monedas extranjeras y seguros de cambio.—Negociación y cobro de cupones y títulos amortizados.—Compra venta de valores de todas las Bolsas.—Canjes y conversión de títulos.—Depósitos de valores libres de derecho de custodia.—Suscripciones y empréstitos.—Cajas de seguridad para particulares, y CAJA DE AHORROS en la que abonamos los intereses semestralmente, a razón de cuatro por ciento anual. OFICINAS: DOCTOR RIESCO, NUM. 41

Piezas de tela blanca clase superior - 32 PESETAS - Altas novedades de paños para abrigos. CASA CACHO

El Adelanto es el diario de más circulación de la provincia. Redacción, Ramos del Manzano, 42. Salamanca

¿Usted nunca se ha encontrado con la horma de sus zapatos...? ¡No importa! Visite usted, hoy mismo, LA REVOLTOSA y encontrará todo lo que desea. Si su pie es un cascarón del 35, un mortero del 42 o un obús del 60, siempre hallará un zapato que le convenga. Y si la piel le hace arrugas o le molesta, ¡no le preoccupe a usted!, se le zurrará la badana, ¡Todo menos perder un sólo día de visitar esta acreditada casa! La Revoltosa Escalerilla de Pinto, números 1 y 3.

Continúa en 4.ª plana. Maquinista. Se necesita maquinista para dirigir un motor de 60 HP., gas pobre, marca Crossley. Solicitar a la Cerámica de Babalante (Salamanca).





